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5577部部新新能能源源公公交交车车即即将将““上上岗岗””
新开通的三条城际公交线路将增加5对站点

文/图 本报记者 庄子帆

城际公交的开通，给市民出行带来了很大方便，也极大降低了出行成本。沿
线站点设置、班车密度成了老百姓最关注的问题。记者了解到，为了给老百姓出
行带来更大的便利，济宁交运集团已经购置了4批车辆，优化了50余对站点，现在
又购置57部新能源公交车，即将投放到新开通的三条公交线路中。

本月10日之前，57部新车将投入运营

去年12月26日，济宁市开
通了汶上、金乡、鱼台三条城
际公交线路，三条线路刚开
通，客流量出现了猛增的情
况，现在日均发送量达4万人
次左右，节假日期间更是呈
现“井喷”势头。特别是汶上
线路，候车的乘客队伍经常
排到站外，一辆车刚拉满乘
客驶出车站，又有乘客接踵
而至，百姓对加密班次呼声
很高。

为了解决这一情况，济
宁交运集团新购置了57部新
能源公交车，目前已经到位，
正在进行挂牌等程序。“新购
置的车辆在2月10日之前开
始运营，57部车将分别投放
到新开通的三条线路，保证
每条线路上运营的车辆不少
于22辆。”济宁交运集团办公
室主任曹景帅说，运力充足
班次就会加密，设置的密度为
10-15分钟一班，减少百姓等待

的时间。
2013年6月到现在，济宁

市已经开通了14条城际公交
线路，覆盖了兖州、邹城、嘉
祥、曲阜等县市区。覆盖范围
广，客流量也与日俱增，经过
4次车辆增加，目前正常营运
车辆有266部，机动车辆30余
部，日常的发车密度达到了10
-15分钟，在节假日等客流高
峰期，乘客不到10分钟就能等
到一辆车。

运营一年多，优化、增加站点50余对

“亿丰时代广场是一个
大的公交换乘站，客流量很
大，是否能在此处设置一个
站点？”家住汶上的陈先生
建议。像陈先生这样提出增
设站点的乘客不少，在汶
上、金乡、鱼台线路开通初
期，城区内没有设置站点，
给一部分老百姓的出行带
来了不便，他们需要到车站
或者是去相距10多里路的
下一站坐车。

目前，这一问题已经得
到了解决。在三条公交线路
试运营期间，济宁市交通运
输局、三县政府、济宁交运
集团又对线路进行了重新
优化，根据客流情况以及市
民提出的建议，在任城区辖
区内增加了5对站点。鱼台
线路增加了南辛庄、南环路
口、王埝、喻屯、南田等站
点；金乡线路增加了南辛
庄、八里庙、西正桥、唐口、

机场路口等站点；汶上线路
增加了亿丰时代广场、心酒
厂、仙庄、二十里铺、济北高
新技术产业园等5个站点。

济宁交运集团客运处
副处长孔维彬介绍，目前14

条城际公交线路一共有336

对站点(不包括始末站)，根
据老百姓的需求以及对客
流量的调研，一年多的时间
来一共优化、新增了50余对
站点。

根据乘客需求

调整公交班次

目前，办理了城际公交IC卡之
后，市民可持此卡乘坐任何一条城
际公交线路，还可乘坐济宁交运集
团在微山、金乡、曲阜、泗水、鱼台、
嘉祥、汶上等7个县市内开通的城
市、城乡公交，实现了县域公交与
城际公交IC卡“一卡通”。

“针对乘客提出的增加班次
等问题，可以通过热线电话、网
站、微信等平台提出，我们有专人
记录，然后根据GPS监控调出客
流量比较大的时间段以及上车比
较集中的站点，及时做出调整。”
济宁城际公交客运有限公司经理
张明秀说，在城际公交的候车区，
不管刮风下雨都能看到一位工作
人员在维持客流秩序。城际公交
开通之初，就成立了城际公交服
务班，每天负责候车咨询、引导乘
车、安全提醒等工作。开通不久还
新建了候车厅，根据旅客的需求
配备了空调、饮水机、报栏，并在
北站总部、南站分部、兖州分部的
发车区新建了遮阳棚。

第23届省运会赛艇冠军姚周位：

耽误的文化课

要努力补回来
2014年省运会赛艇项目的冠军选手

姚周位，如今已经是一名大学一年级的学
生。他告诉记者，去年代表济宁市参加省
运会期间，他就收到了北华大学的录取通
知书。显然，这份红彤彤的通知书给了这
个年仅19岁的鱼台小伙很大的动力，刚刚
练习了三四年赛艇，就在省运会男子双人
单桨中摘得桂冠。

“我是高二才开始练赛艇的，那段时
间文化课肯定有些耽误。”姚周位说，所以
现在在大学里除了每天的专业训练外，他
也格外注意加强对自己文化课的学习，

“俗话说‘勤能补拙’，我相信在大学里努
力学习，一定会让自己的文化课提高到一
个新水平。”

另外，凭借着自己的体育优势，姚周
位在大学里已经成为了学校龙舟队的一
员。2015年，在体育专业方面，姚周位希望
可以代表学校参加“中华龙舟大赛”，“希
望自己能帮助队伍拿下冠军！”姚周位信
心满满地说。

本报记者 汪泷

微友热议

现在部分长途客车

上已经开通了无线wifi，

城际公交单趟的运营时

间也挺长，能否也在车上

开通无线wifi，让乘客免

费使用？

城际公交最大的好处就是

不用转车，既方便又便宜。但公

交车座位都是硬塑料结构，加

上城际间的路途较远，乘坐时

间长了会有些不舒服，能不能

为老幼病残孕等特殊旅客设置

“爱心专座”，体现对特殊乘客

的一种关怀。

溪是
珍宝

赢博

发往兖州
的城际公
交车开到
上车区，
乘客排队
上车。
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